

GAGNAC-SUR-GARONNE

LIVRET

HUMORISTIQUE

DES ASSISTANTES MATERNELLES FRÉQUENTANT L'ACCUEIL JEUX DU RAM

NOVEMBRE 2020



Relais Assistantes Maternelles

Préface

Ce livret a été réalisé par les assistantes maternelles fréquentant l'accueil jeux du RAM à l'occasion de la Journée des Assistantes Maternelles du 19 novembre 2020.

Le lecteur pourra y suivre un dialogue entre deux interlocuteurs, une jeune femme et un jeune homme :





La conversation de ces deux protagonistes porte sur la profession d'assistante maternelle : elle oscille entre les réalités d'un travail souvent méconnu et les préjugés encore présents dans notre société.

Même si ce livret se veut ludique et aborde un sujet sociétal sérieux sur le ton de l'humour, son contenu possède sans conteste une valeur informative à destination des familles comme des professionnel(le)s de la petite enfance.

Nous vous en souhaitons bonne lecture.



C'est qui ta ...Euh....Noun..Euh....Assistante maternelle?

Hummm je ne sais pas trop ce que je dois te répondre... Je me demande pourquoi tu as hésité. Une nounou n'est pas une assistante maternelle?





Je vais te dire ce que je sais... Peut être pourras-tu mieux me répondre ensuite !!! Alors, déjà, il y a une différence entre avant et maintenant. Avant, les nounous, ça ressemblait à ça...







Et ce n'est plus le cas ?





Non, maintenant, les assistantes maternelles, c'est plutôt...







Quelle évolution!





Avant, les nounous n'avaient pas de formation, elles agissaient avec les enfants des autres comme avec les leurs (elles faisaient les courses, allaient chez le coiffeur...) Il n'y avait pas ou peu de cadre légal, parfois même, elles n'étaient pas déclarées... La porte ouverte à tout et n'importe quoi!

En effet!





Maintenant, elles ne peuvent pas commencer sans formation, elles sont encadrées par un cadre légal, sont formées et suivies tout au long de leur carrière...

C'est normal, la société a beaucoup évolué...





Oui, c'est vrai, la société a évolué... et ce métier aussi ! Fini les enfants collés devant la télévision toute la journée. Désormais, les assistantes maternelles ont une démarche, un but bien précis...









Elles permettent à l'enfant d'évoluer dans de bonnes conditions, à son rythme, avec bienveillance, tout en apportant la sécurité psychique et physique dont il a besoin en continuité avec l'éducation des parents...

Ahhhh, je comprends. Grâce à toi, je vois un peu le concept, mais je ne saisis pas encore bien les différences... Les assistantes maternelles n'allument plus la télé, d'accord, mais elles passent tout de même la journée à s'amuser... Non ?





Je l'attendais, celle-là! Et bien voilà ce que j'en pense... Nous pourrions penser que c'est facile de garder des enfants, mais ce que l'on ne voit pas toujours c'est que derrière chaque jeu, chaque activité, voire même chaque temps libre se cache un objectif d'apprentissage à acquérir ou à perfectionner. Rien n'est laissé au hasard!!

Je ne vois pas ce qu'ily a de sorcier à jouer avec un enfant... Moi, ça me semble simple, tu ne te moquerais pas un peu de moi ?





Mais non! Je t'explique: le jeu favorise le développement chez l'enfant, qu'il soit psychomoteur, intellectuel, émotionnel ou encore social... Et puis, ça l'aide à développer sa créativité.

Désolé, mais je suis perplexe... Tu ne m'as pas convaincu. Est-ce que tu pourrais prendre des exemples concrets ? Cela m'aiderait à mieux comprendre...





Bien sûr, tu vas voir, c'est très clair!







Par exemple, quand une assistante maternelle propose des jeux d'encastrements comme tu peux voir ici à un enfant, elle lui permet d'affiner sa coordination œil/main et sa préhension des choses. Il pourra aussi découvrir le vocabulaire adapté qui va avec (chien, chat, tortue, carré, triangle, jaune, bleu...).

Mmmm... Il va m'en falloir un peu plus, elle est un peu limite ton explication!









Voilà, au travers de cette boîte à forme, l'enfant pourra également développer le concept de volume dans l'espace et aussi les notions de vider/remplir, dedans/dehors, cacher/trouver. De là, nous pouvons rappeler que le jeu : caché/trouvé permet à l'enfant de vaincre la peur de l'abandon... C'est donc sans fin. Et ça ce n'est qu'un exemple, il faudrait un roman pour décortiquer chaque jeu, mais n'hésite pas à demander à une assistante maternelle de t'expliquer, elle saura te donner de nombreux exemples!

Oui, mais bon, c'est tranquille, quand même, d'être nounou : toute la journée à la maison. Regarde, moi, pendant le confinement, je suis resté à la maison et ce n'était pas compliqué!



Certes, être à la maison, ça a des avantages. Mais justement, le confinement l'a prouvé, ce n'est pas à la portée de tout le monde de travailler et de gérer sa famille en même temps! Et être assistante maternelle, c'est adapter son logement, son jardin, son organisation professionnelle et personnelle à la même adresse. Il faut aussi s'adapter au mode de fonctionnement de chaque famille, gérer des relations humaines, faire de la comptabilité, subir des retards (prévenus, ou pas)... Tout cela en arrivant à être bienveillante, calme, souriante, en proposant des jeux adaptés à chaque âge, à chaque envie, en faisant aussi de bons repas, en berçant ceux qui en ont besoin tout en courant avec ceux qui veulent jouer! Mais en respectant aussi les rythmes... "Easy", quoi!!









Ah bon? Je n'imaginais pas qu'il fallait autant de qualités pour être noun.. Euh, assistante maternelle, pardon!





Ce n'est pas fini ! Il faut aussi nettoyer la maison et les jeux, penser à avoir le matériel nécessaire aux activités, les aliments pour faire les repas... Et lorsqu'une assistante maternelle arrive à finir sa journée à l'heure de fin inscrite au contrat, transmissions comprises, elle doit encore prendre un peu de temps dans la journée pour s'occuper d'elle et de sa famille...

Ça y est, je vois un peu mieux ce que tu veux dire! Alors, si je résume, une assistante maternelle d'aujourd'hui, ça ressemble à ça?







Ménagère, infirmière, conductrice, bricoleuse, éducatrice, infirmière, coiffeuse, photographe, animatrice, chanteuse, conteuse, artiste et câlineuse professionnelle... Tout ça à la fois ?





Oui, exactement. Aaah, je suis super contente que tu aies enfin compris... Ce n'est pas trop tôt! Tu les respecteras plus, maintenant, les assistantes maternelles!

D'accord, d'accord... Eh bien, ma "Super Assistante Maternelle" à moi, elle est là, regarde !!









« Un enfant ne peut être guidé sans amour et passion » « Comprendre et être compris, c'est la fin des frustrations »

Parce que nous essayons réellement de tout donner à vos enfants, parce que certaines de nos tâches sont répétitives ou juste parce que nous ne travaillons pas qu'avec une seule famille, nous vous demandons de bien vouloir faire attention à respecter les heures prévues au contrat.

Nous ne sommes ni bénévoles, ni comptables. Notre profession nous occupe toute la journée, et pour cela, nous méritons notre salaire au même titre que tout travailleur...

Cordialement,

Les Assistantes Maternelles de Gagnac-sur-Garonne